

ABSTRAK

PERTANGGUNGJAWABAN PIDANA TERHADAP KELALAIAN ORANG TUA YANG MENGAKIBATKAN ANAK MENJADI PELAKU KECELAKAAN LALU LINTAS

**Oleh
HAMI RANTINA**

Anak yang melakukan tindak pidana tidak terlepas pada peran penting orang tua dalam mendidik anak. Artinya, saat orang tua lalai dalam mengawasi, mendidik dan menjaga anak yang belum cakap melakukan tindakan hukum, maka orang tua dapat diduga telah melakukan tindak pidana kelalaian/kealpaan menjalankan tugas dan hakikatnya sebagai orang tua sehingga dimungkinkan untuk dikenakan pertanggungjawaban pidana. Skripsi ini akan fokus membahas tentang sejauh apa hukum menjangkau tanggungjawab orang tua terhadap anak ketika anak diposisikan sebagai pelaku tindak pidana, yang dikaji dalam perspektif hukum pidana. Permasalahan penelitian: bagaimanakah pengaturan mengenai pertanggungjawaban pidana terhadap kelalaian orang tua yang mengakibatkan anak menjadi pelaku kecelakaan lalu lintas? Dan bagaimanakah gagasan ideal pertanggungjawaban pidana terhadap kelalaian orang tua yang mengakibatkan anak menjadi pelaku kecelakaan lalu lintas di masa mendatang?

Penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis normatif. Narasumber terdiri dari Hakim, Polisi, dan Dosen bagian Hukum Pidana Fakultas Hukum. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik studi pustaka dan studi lapangan. Kemudian data dianalisis secara kualitatif.

Hasil penelitian dan pembahasan berupa : Pertanggungjawaban pidana terhadap kelalaian pada Pasal 359 KUHP secara regulasinya tidak mengatur tentang kelalaian orang tua terhadap anak secara spesifik. Hukum positif perlu dilakukannya pembaharuan tentang pertanggungjawaban orang tua terhadap kelalaian mengawasi anak yang menjadi pelaku kecelakaan lalu lintas. Dampak yang ditimbulkan dari kasus kelalaian orang tua ini tidak hanya kepada anak saja tetapi juga bagi pengendara yang lainnya yang dapat mengakibatkan korban tersebut luka-luka hingga meninggal dunia akibat dari kelalaian orang tua. Serta perlu adanya gagasan ideal pertanggungjawaban pidana berupa pengaturan baru tentang tanggung jawab orang tua anak dibahas secara detail agar tidak adanya lagi kasus kelalaian orang tua terhadap anak. Pidana denda dapat diterapkan sebagai

Hami Rantina

hukuman kepada orang tua. Terlepas pada berdukanya orang tua akibat adanya peristiwa tersebut harus bertanggungjawab dengan pidana denda yang harus dibayarnya, ini bertujuan agar adanya efek jera dan berkurangnya kasus-kasus seperti ini terhadap anak dikemudian hari.

Saran dalam penelitian ini adalah : Pembaharuan hukum tentang kelalaian orang tua ini perlu dilakukan agar penegakan hukum yang dilakukan lebih khusus dan spesifik sehingga orang tua lebih memahami tanggung jawabnya terhadap anak yang tentu membutuhkan perlindungan dan pengawasan keluarga terutama orang tua itu sendiri dan tidak serta-merta melupakan kesalahannya dikarenakan orang tua lalai sehingga mengakibatkan anak menjadi pelaku kecelakaan lalu lintas.

Kata Kunci: Tanggung Jawab, Kelalaian, Orang Tua.